



FICHA PAÍS

Ecuador



Población beneficiaria

- Niños, niñas, adolescentes con y sin discapacidad
- Docentes y miembros de la comunidad educativa
- Padres, cuidadores y miembros de familias
- Organizaciones de la sociedad civil local y funcionarios públicos.



Lugares de implementación

Quito



Sectores de intervención

- Educación Inclusiva
- Protección
- Gestión inclusiva del riesgo de desastres

Contexto

En 2024, Ecuador enfrenta una crisis de agua y energía, con cortes programados de electricidad debido a la prolongada sequía, los bajos niveles de los embalses hidroeléctricos y la infraestructura deteriorada. La sequía también ha exacerbado los incendios forestales, con más de 5,800 incendios registrados en 2024.

Aunque el país ha logrado avances socioeconómicos significativos en la última década, sigue habiendo carencias en los servicios básicos, como un acceso deficiente a la salud, la educación, la vivienda y la capacidad económica. La tasa nacional de pobreza en Ecuador se estima en el 28% de la población, mientras que la tasa de pobreza extrema se sitúa en el 12.7%, con mayor incidencia en las zonas rurales.

Las comunidades de Ecuador enfrentan desafíos significativos debido a las difíciles condiciones económicas y los crecientes niveles de inseguridad y violencia. A pesar de los avances en los sistemas de protección social y en el desarrollo de los servicios sociales, muchas personas aún tienen dificultades para acceder a estos servicios de manera efectiva.

Se estima que aproximadamente medio millón de refugiados y migrantes procedentes de Venezuela viven en Ecuador. Una alta proporción de esta población se encuentra en situación irregular en el país (73%), lo que afecta su acceso a los servicios y al mercado laboral formal, exponiéndolos a riesgos de protección y limitando sus perspectivas de integración socioeconómica. Además, Ecuador es testigo de movimientos de población procedentes de otros países como de la región, que transitan por el territorio en rutas complejas y movimientos secundarios tanto hacia el norte como hacia el sur del continente.

En 2024, las necesidades humanitarias en Ecuador se han visto incrementadas por los crecientes niveles de inseguridad y violencia, que han aumentado la exposición de las personas a situaciones de necesidad y protección. Las provincias más afectadas por estas limitaciones son Guayas, Sucumbíos, Esmeraldas y El Oro. Las niñas, niños, adolescentes y jóvenes son particularmente vulnerables debido a su alta exposición al riesgo de reclutamiento por parte de grupos armados, estigmatización y limitadas oportunidades de acceso a la educación y formación.

Resumen de nuestra presencia

- 1986 -1992: Primera intervención de HI en Salud/Rehabilitación basada en la comunidad.
- Mayo de 2016: Misión de evaluación de las necesidades sanitarias tras el terremoto.
- 2018-2022: Participación de Ecuador en el proyecto regional de Gestión Inclusiva del Riesgo de Desastres.
- Sept. 2022: Primer personal regional de HI basado en Quito
- Abril de 2023: Asistencia técnica en apoyo psicosocial con enfoque de discapacidad.
- Marzo 2024: inicio de proyecto de Educación Inclusiva en Quito.

Desde sus primeras intervenciones, Humanity & Inclusion (HI) ha trabajado en salud, rehabilitación y respuesta humanitaria, consolidando su presencia en Ecuador a través de alianzas estratégicas con entidades nacionales e internacionales. Con la implementación del proyecto de educación inclusiva, HI reafirma su compromiso con la equidad educativa y la inclusión de niños, niñas y adolescentes con y sin discapacidad.

Para 2025, la organización proyecta ampliar su impacto fortaleciendo la educación, la inclusión social y la protección de personas en situación de vulnerabilidad. A través de formación, asistencia técnica y colaboración con aliados estratégicos, HI continuará impulsando oportunidades para que más personas con discapacidad mejoren sus condiciones de vida y accedan a sus derechos fundamentales.



Donante y socios



Financiado por
la Unión Europea

